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本报讯（首席记者 孙美星） 2019年，宁波经济工作怎么干？昨天
上午，市委经济工作会议举行，今年我市经济工作七方面重点任务出
炉。

过去一年，全市各级深刻领会习近平总书记对浙江和宁波工作的重
要指示精神，按照省委推进“八八战略”再深化、改革开放再出发的决策部
署，抓机遇、用机遇，大力推进“六争攻坚”，推动经济发展保持了总体平
稳、稳中有进的态势。

当前，我市经济运行中的风险和困难明显增多，经济下行压力有所加
大，但要善于从长期大势看当前形势。特别是要深刻领会把握习近平总
书记关于全面用好重要战略机遇期的重要论述，增强意志力、洞察力、行
动力，始终保持“六争攻坚”的状态，抓住用好一切重要机遇，推动宁波高
质量发展之路越走越稳健，越走越宽广。

今年是新中国成立70周年，也是高水平全面建成小康社会关键之
年，做好今年经济工作至关重要。要坚持稳中求进工作总基调，该稳的要
坚决稳住，进一步做好稳就业、稳金融、稳外贸、稳外资、稳投资、稳预期的
工作，用稳来保障进；该进的要积极进取，全面贯彻落实“巩固、增强、提
升、畅通”八字方针，坚定不移深化供给侧结构性改革，用进来支撑稳，确
保顺利完成全年预期目标。

记者从会议上了解到，今年我市经济工作确定了七方面重点任务：
要全力以赴创建国家制造业高质量发展示范区，加快打造现代产业

集群，持续扩大产业投资，迅速提升数字经济实力，做大做强生产性服务
业，增强产业竞争力。

要全力以赴建设国家自主创新示范区，全面启动甬江科创大走廊建
设，加快引进集聚各类创新要素，积极构建创新生态圈，奠定高质量发展
的坚实基础。

要全力以赴深化经济体制改革，纵深推进“最多跑一次”改革，扩大“亩
均论英雄”改革成果，引导推动金融回归服务实体经济本源，真心实意支持
和服务企业发展，增创体制机制新优势。

要全力以赴推进全方位开放合作，积极拓展对外开放空间，全面加强
区域合作，主动开发国内市场，增强开发利用两个市场、两种资源的能力。

要全力以赴提升城乡融合发展水平，扎实推进新型城市化，深入实施
乡村振兴战略，不断完善城乡基础设施，让宁波城乡更加宜居、更有魅力。

要全力以赴打好三大攻坚战，在防范化解重大风险、促进低收入百姓
增收、污染防治上取得更大进展、更好成效。

要全力以赴保障和改善民生，重视做好稳就业、优服务、保平安工作，
不断增加老百姓的获得感、幸福感和安全感。

本报讯（记者 石承承）有山有水，有海有田，有丰富的民俗文
化，更有扑面而来的淳朴乡风。昨天，我市第一条全域文明示范线
在象山县茅洋乡惊艳亮相。

这条全域文明示范线以“山海水乡·心悦茅洋”为品牌，把包括
1个全国文明村、4个省级文明村、9个市级文明村在内的全乡21
个村庄串联起来，打造“山、海、田、水”四大主题乐园，挖掘孝文化、
茶文化、缸甏文化、民宿文化、渔乡文化，通过环境的美化和收入的
提高来提升农民的获得感和幸福感，从而促进全乡文明程度和农
民文明素养的提升，实现“全域旅游”和“全域文明”的深度融合。

2016年，我市创新提出农村文明示范线创建这一载体，把一
定区域内主要道路两旁地域相邻、文化相近、生态相似、经济相融
的村镇连接起来，将文化、文明、生态、产业、旅游等要素融于一体，
连点成线、以线带面，推动实现农村精神文明建设由“盆景”向“风
景”转变，全面提升农村精神文明建设水平。到2018年底，全市已
启动“五彩四明”“斑斓海岸”“绚丽浙东”三种类型的农村文明示范
线38条，带动46个镇（乡）、230个村更好更快发展。

这次，“山海水乡·心悦茅洋”全域文明示范线的启动，标志着
我市农村文明示范线建设进入从“量的扩张”到“质的转变”的新征
程，从“串点成线”向“连线成片”跨越。

分享2018年经济发展成就，展望2019年经济发展未来。昨天，
几十位宁波企业代表参加了市委经济工作会议。他们都表示，困难
与机遇总是并存的，想要做好企业，只有踏踏实实撸起袖子加油干！

浙江吉利汽车有限公司副总经理李伟平说，政府为企业攻坚克
难做了很多工作，打造自主创新示范区为企业搭建了创新发展的平
台，持续全面推进改革开放为企业创造了很多发展机遇，各项吸引人
才的优惠政策营造了很好的引才氛围。

今年，吉利汽车将在宁波加快发展。目前吉利汽车在杭州湾的
研发中心已经进行了二期和三期建设，建成以后将拥有全球领先的
汽车安全碰撞实验室和风洞实验室，还将增加6000名工程技术人员
入驻。届时，吉利汽车在宁波的研发中心将达到1.6万人的规模。

刚刚过去的2018年，中国汽车销量首次出现负增长。“近年来中
国的汽车市场保持了持续高速增长，此次增速放缓不一定是坏事。
中国有庞大的市场，依然大有可为。企业正好可以借此机会实现转
型升级、优化人才，有助于整个汽车产业更加健康成长。”李伟平信心
满满。

“当前经济下行压力有所加大，但我们还是有信心克服未来的困
难。”华翔集团股份有限公司董事局主席周辞美说，去年华翔投入五
六亿元改造智能设备，企业销售额增长了5%-10%。未来企业发展
的压力大，机遇也更多，华翔将深耕汽车新材料和智能化，全力研发
自然纤维内饰件，开发智能驾驶系统等，一步一步踏踏实实走下去。

“得益于多年来的自主创新，东方电缆得以快速成长，新的一年，
我们还将在自主创新上加大投入。”宁波东方电缆股份公司董事长夏
崇耀说，东方电缆将建设高端海洋能源装备电缆系统项目，目前正在
进行整体设计和规划，力争通过两年半时间建成世界一流的高端海
洋装备基地。今年东方电缆还将加大投入，承接省市级重大专项、重
大海洋科技装备课题，同时继续加快引进人才，助力企业发展。
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